
1 

 

1 

 

Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll.  

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 
15.02.2021 von 18:00 – 21:27 Uhr   
 

Teilnehmer 
Alle Mitglieder der SVV, außer Frau Zimmer die entschuldigt ist, sind 
anwesend.   
Verwaltung: Herr Quast, Herr Schuster, Frau Gartz, Frau Abraham 

Leitung:  Ehrenamtlicher Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Stefan Härtel 

Gäste: 

Im öffentlichen Teil:  
- 17 Bürger*innen (darunter zwei sachkundige Bürger von BM) 
- Herr Groneberg (MOZ) 
- Technik 1 Person (auch im nichtöffentlichen Teil) 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 
 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister (BM) eröffnet pünktlich 18:00 Uhr die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 
- Aufgrund der Corona Hygieneregelungen werden Sitzungspausen 

zum Lüften, jeweils nach ca. einer halben Stunde Sitzungsverlauf 
angekündigt.  

 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

- Antrag der Fraktion BÜNDNIS MÜLLROSE, den TOP 12 von der 
Tagesordnung nehmen, da keine vernünftige Beschlussvorlage 
vorliegt.  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Herr Quast wirbt dafür, dass der TOP auf der Tagesordnung 
verbleiben soll. Er möchte zum Stand der Teilregionalplanung und 
den Auswirkungen für die Stadt Müllrose informieren. 
 

Beschlussfassung zum Änderungsantrag: mehrheitlich abgelehnt (3 ja; 12 
nein; 1 Enthaltung) 
 
Beschluss zur Tagesordnung: mehrheitlich angenommen (13 ja; 1 nein; 2 
Enthaltungen) 
 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 01.12.2020, öffentlicher Teil 

-  Keine Änderungswünsche 
 
Beschluss: Bestätigung der Niederschrift vom 01.12.2020 bei einer 
Enthaltung. 
 

 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors: 

a) Zur Abarbeitung von Beschlüssen 

- Herr Quast berichtet bezugnehmend auf die gefassten Beschlüsse 

vom 01.12.2021. Basierend auf dem gefassten Beschluss zur 

Überprüfung des Abgeordneten Stefan Härtel auf eine 

Zusammenarbeit mit der Staatssicherheit der DDR, wurde von der 

Amtsverwaltung am 02.02.2021 ein entsprechender Antrag an die 

zuständige Behörde weitergeleitet. 

b) Im Allgemeinen  

Herr Quast informiert wie folgt: 

- Verkehrsberuhigung Katharinen Ring → Bearbeitungsstand wird 
dem Protokoll beigefügt 

- Anfragenkatalog BÜNDNIS MÜLLROSE wird zu größeren Teilen 
noch bearbeitet 

- Anfragenkatalog der Fraktion SPD/ Die Linke wird zu Teilen noch 
bearbeitet 

- Neues aus der Amtsverwaltung: Eine neue Organisationstruktur ist 
in Planung u. a. mit der Einführung von Sachgebietsleitern → Dies 
muss noch vom Amtsausschuss beschlossen werden. Die 
Innenverkabelung im Amtsgebäude für die geplante Digitalisierung 
der Verwaltung erfolgt derzeit. Mehrere Stellenvakanzen konnten 
zwischenzeitlich besetzt werden. 

- Die Endlagersuche für Atommüll ist auch im Land Brandenburg ein 
Thema.  

 
 

 
 
Es erscheint sinnvoll, 
wenn dem Protokoll 
der SVV Sitzung eine 
kurze schriftliche 
Übersicht zu den 
Aussagen des 
Amtsdirektors 
beigefügt wird. 
Dadurch wäre der 
Abarbeitungsstand 
auch verbindlich 
dokumentiert. 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

- Vom Windpark Schlaubetal ist eine Stellungnahme des Amtes 
eingefordert worden.   

- Betrieb Schule und Kita → aktuell reduzierte Öffnungszeiten; die 
Teilerstattung von Elternbeiträgen hat begonnen; ab dem 
22.02.2021 beginnt an der Oberschule Müllrose Wechselunterricht 

- Im Rahmen der Initiative „WLAN für Brandenburg“ wird neben den 
bestehenden Hotspots am Haus des Gastes und in der Schlaubetal 
Halle, jetzt zusätzlich im Rathaus ein Hotspot eingerichtet.  

 

 
5.  Fragestunde der Einwohner 

Belehrung durch den Bürgermeister zur Datenschutzgrundverordnung 
 

- Herr Krumm: Anfrage zu den in der Gemarkung Müllrose errichteten 
Windkraftanlagen. Seine schriftlichen Anfragen an die Verwaltung 
wurden bisher nicht beantwortet.  
Wann und wo waren die im Rahmen des Genehmigungsverfahren 
öffentlich auszulegenden Unterlagen ausgelegt? Wann und wo 
wurden die Bürgerinnen und Bürger dazu informiert? Wurde dazu 
in der SVV informiert und beraten?  
→ BM Kühl informiert zu einer Unterschriftensammlung, die bei ihm 
mit 11 Fragen eingegangen ist. Die Abgeordneten wussten von 
den Vorgängen rund um die Windkraftanlagen bisher fast nichts. 
Nach jetzigem Kenntnisstand räumt er Versäumnisse der 
Verwaltung ein. Es gibt eine Schuldzuweisung in Richtung des 
ehemaligen Amtsdirektors Herrn Vogel. Auf der Internetseite des 
Amtes Schlaubetal sind jetzt unter einem gesonderten Button alle 
zur Verfügung stehenden Informationen in dieser Angelegenheit 
veröffentlicht. BM Kühl kritisiert den teilweise erfolgenden 
öffentlichen Umgang mit der Problematik. Die Kritik war in Teilen 
unsachlich und unter der „Gürtellinie“. Ein Normenkontrollverfahren 
wurde vom Amt angeschoben. Dieses wird aus Sicht von BM Kühl 
„verschleppt“. Bei der Antikorruptionsstelle des Landes wurde von 
BM Kühl eine Prüfung der Vorgänge beantragt.  
→ Herr Quast: Auf Beteiligte der Bürgerinitiative und Herrn Krumm 
wird zugegangen. Alle Unterlagen werden zugänglich gemacht. Die 
Verwaltung hat sich Rechtsbeistand geholt. Nicht alle Überlegung 
der Verwaltung können aus juristischer Sicht zum jetzigen 
Zeitpunkt öffentlich angesprochen werden. Mit Blick auf die 
geforderte und auch nötige Transparenz, muss hier eine 
Interessenabwägung erfolgen.   

- Herr Kurth: Häsicken Problematik Verkehrssicherheit aufgrund der 
aus seiner Sicht unrechtsgemäßen Ausführung der Bauarbeiten an 
de Stichstraße. Einsicht in Unterlagen war ihm zugesichert worden, 
ist aber bisher nicht ermöglicht worden. Auf seine Schreiben hat er 
keine Antworten erhalten.  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
Wurde eine Verkehrssicherungsprüfung durch den Bürgermeister 
durchgeführt? → BM Kühl antwortet nein, es besteht keine 
Zuständigkeit seinerseits. 
Ein Schreiben der KBZ (Anwaltskanzlei) im Namen der 
Amtsverwaltung hat ihn erreicht. Wird jetzt immer über Anwälte mit 
Bürgern kommuniziert? → BM Kühl nimmt dazu nicht Stellung. 

- Herr Kramski („Faschingsauftritt“):  
Zur Windkraftproblematik wurden seine Anfragen nicht 
beantwortet.  
Es gibt „Gerüchte“ in der Stadt, dass der MSV 100.000, - € von der 
Stadt Müllrose erhält. Er erwartet im öffentlichen Teil der Sitzung 
dazu keine Antwort. 
Die Angelegenheit Grundstücksverkauf im Bereich 
Seeschlösschen soll im nichtöffentlichen Teil der Sitzung 
angesprochen werden. 

- Herr Kemnitz: Die Standortfrage für die Segler war im 
Bauausschuss zugunsten des Strandbades entschieden worden. 
Warum wird der Punkt nicht im Rahmen der Tagesordnung 
behandelt? → BM Kühl informiert, dass der zeitliche Vorlauf vom 
Bauausschuss zur Sitzung der SVV für eine Beschlussfassung zu 
kurz war. Ein Zusammenhang zu den aktuellen Ereignissen um 
den Pächter der Strandbadgaststätte wird verneint.  

- Herr Lehmann (kein Bürger der Stadt Müllrose, sondern 
Unternehmer): Fragen zu dem bekannten Vorgang „Missbrauch“ 
aus der letzten SVV wurden nicht beantwortet → Drei Fragen, die 
bereits in ähnlicher Form in der letzten Sitzung der SVV erfolgten, 
werden an den Bürgermeister, an den Abgeordneten Herrn Dr. 
Dietrich und alle Abgeordneten, in Verbindung mit längeren 
Ausführungen und dem Verlesen von Schreiben, gestellt → Herr 
Ermling wirbt für eine Klärung der Angelegenheit durch die 
Amtsverwaltung. Herr Quast wird auf Herrn Lehmann zugehen. 

- Frau Schwaeger: Gibt es eine Einbindung der Dubrower Einwohner 
in die Überlegungen zur Verwendung der durch die neu errichteten 
Windkraftanlagen erzielten Einnahmen der Stadt Müllrose? → BM 
Kühl nimmt das zur Prüfung mit 

- Frau Lampe:  
Welche Haltung haben die Müllroser Entscheidungsträger zur 
Windkraft? → BM Kühl weist auf das klare Bekenntnis der SVV 
gegen die Errichtung von Windkraftanlagen hin. 
Inwieweit ist die Errichtung der Windkraftanlagen schädlich für die 
Natur und Umwelt und somit für den Tourismus der Stadt? → BM 
Kühl antwortet, dass der Erholungsort Titel der Stadt Müllrose im 
Jahr 2023 geprüft wird. Es bleibt abzuwarten, wie die 
Windkraftanlagen dabei bewertet werden.  

- Herr Schwaeger: Windkraftanlagen – Windeignungsgebiet zwischen 
Biegenbrück und Neubrück.  
Welche Einbindung des Amtes und der Stadt Müllrose gibt es? → 
keine Antwort der Verwaltung 
Wie reagiert die Verwaltung auf neue Pläne, im Windpark Biegen 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
neue Windräder zu errichten? → Herr Quast informiert, dass die 
jetzt angezeigten Veränderungen seitens der Verwaltung derzeit 
geprüft werden. 
Stand der Einführung des Bürger Rats- und Informationssystems? 
→ Herr Quast: Er war in seiner zeitlichen Einschätzung zu 
optimistisch. Wegen der Corona Pandemie verzögert sich die 
nötige Schulung der Verwaltungsmitarbeiter. Ende des ersten 
Quartals 2021 soll dies aber jetzt erfolgen. Die Müllroser SVV und 
der Amtsausschuss sollen als erste eingebunden werden. 
Weiterer Zeitplan zur Entwicklung des Stadtleitbildes? → Herr 
Quast: Enge Abstimmungen mit der DSK laufen. Ein endgültiger 
Zeitplan steht aber noch nicht.  

- Herr Zander (Anwohner Häsicken): Unrechtmäßiger Ausbau des 
Häsicken ohne Wendehammer. Beweise liegen ihm vor. 
Gefährdungen der Anwohner bestehen aus seiner Sicht. Er möchte 
Akteneinsicht.  
 

 
6.  
 

Beratung und Beschluss zum Antrag der Fraktion „Bündnis Müllrose“ 

Rücknahme des Beschlusses zur Schaffung einer Fläche für 

Baumersatzpflanzungen,                                                                

Beschlussvorlage 23/2020/0100 

 
- Es gab eine kurze Nachfrage zur Beschlussvorlage. Gültigkeit hat die 

als Word Dokument versandte Unterlage mit einem geteilten 
Beschlusstext.  

 
Beschluss Fläche Merzer Weg: Mehrheitliche Ablehnung (13 
Ablehnungen; 3 Enthaltungen) 
 
Beschluss Fläche Biegenbrücker Straße: Mehrheitliche Zustimmung (14 
Zustimmungen; 2 Enthaltungen) 

  

 

 
7. 
 

Beratung und Beschluss zur Veranstaltung Seezauber, 

Beschlussvorlage 23/2021/005 

- Keine Diskussion 
 
Beschluss: Zustimmung mehrheitlich bei einer Enthaltung 
 

 

 
8. 
 

 
Beratung und Beschluss zur Veranstaltung Weihnachtszauber, 
Beschlussvorlage 23/2021/006 
 

- Herr Hölzke wirbt nochmals für einen Alternativen Veranstaltungsort 
aufgrund der Bautätigkeit im Stadtzentrum rund um den Marktplatz. 

 
 

- Es wird darauf hingewiesen, dass der Ort nicht Bestandteil der 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
Beschlussvorlage ist. 

 
Beschluss 2 Tage: Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 
Dadurch entfällt die Beschlussfassung zu einem Weihnachtsmarkt über 3 
Tage. 
 

 
9. 
 
 

 
Beratung und Beschluss zur 1. Änderung des Bebauungsplanes 
„Katharinensee Süd - Abwägungs- und Satzungsbeschluss, 
Beschlussvorlage 23/2021/004 
 
Herr Zimmer meldet Befangenheit an und nimmt nicht an der Abstimmung 
teil. 
 
Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung (11 ja, 4 Enthaltungen) 

 

 

 
10. 
 

 

Beratung und Beschluss über die Schließzeiten im Hort der Stadt 

Müllrose für das Jahr 2021,                                                                   

Beschlussvorlage 23/2020/089 

 
- Frau Peter fragt in diesem Zusammenhang nach der Konstituierung 

des Hort Beirates nach.  

➔ Es sind demnach immer noch Plätze für diesen Beirat zu be-

setzen. Deshalb erfolgte noch keine Konstituierung.  

Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

 

 
11.  

 

Beratung und Beschluss über die Eilentscheidung – Stellungnahme 

der Stadtverordneten zur Gründung und Errichtung einer evangeli-

schen Kindertagesstätte in der Stadt Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2020/102  

- Frau Gartz gibt eine kurze Information zur Finanzierung der Kita. 
Personalkostenzuschüsse erfolgen durch das Land. 
Unterhaltungskosten muss die Gemeinde übernehmen, wenn diese 
nicht durch den Träger der Kita gedeckt sind. 

- BM Kühl erklärt seine Unterschrift zur Eilentscheidung damit, dass 
die begonnenen Bauarbeiten ansonsten gefährdet gewesen wären. 
Die SVV kann diese Entscheidung zurückziehen. 

- Herr Zimmer: Frage zu den weiteren voraussichtlichen Kosten → 
Frau Gartz beziffert diese mit ca. 60.000, - € bis 100.000, - €/ Jahr 

 
 
 
Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

 
12.  

 
Beratung zur Stellungnahme zum sachlichen Teilregionalplan  
 

- Herr Quast führt zum Thema aus: Müllrose hat aufgrund seiner 
Infrastruktur eine gute Bewertung erhalten. Müllrose ist ein 
grundfunktionaler Schwerpunkt. Der Status ist aus Sicht von Herrn 
Quast nicht mehr zu verbessern.  

- Herr Friebel verweist auf die Bedeutung der Teilregionalplanung für 
die Stadtentwicklung. Deshalb hätte das Thema aus seiner Sicht in 
den Ausschüssen der SVV beraten werden müssen. Er bemängelt 
die fehlende Einbeziehung der Abgeordneten durch die Verwaltung. 
Die Information der Abgeordneten erfolgte in diesem Fall durch den 
Bürgermeister. 

- Herr Zimmer bekundet seine Freude über den aktuellen Stand und 
sieht noch Möglichkeiten der Einflussnahme. 

- Herr Schneider unterstützt den Beitrag von Herrn Friebel und 
schlägt vor, dass es eine positive Rückmeldung der Stadt zum 
Teilregionalplan an die Planungsbehörde geben soll. 

- BM Kühl schlägt vor, der Verwaltung den Auftrag zu geben, eine 
positive Rückmeldung an die Planungsbehörden zu senden. 

 
Beschluss: Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
 

 

 
13.  

 

Anfragen und Mitteilungen 

 

- BM Kühl: Neues Programm des Landes Brandenburg zur 
Beschaffung von mobilen Endgeräten wurde aufgelegt, obwohl der 
Digitalpakt noch nicht umgesetzt ist. 
Alle Fördermittelanträge wurden vom Land gestrichen. Dadurch 
können derzeit keine neuen Projekte mit Hilfe von Fördermitteln 
umgesetzt werden. 

- Frau Peter fragt zum Stand der Afrikanischen Schweinepest mit 
Blick auf die einheimische Tourismusbranche nach → Herr 
Schuster informiert, dass die Ausbreitung aktuell gestoppt wurde. 
Ein Jahr darf es jedoch keine Befunde geben, um wieder als 
seuchenfrei zu gelten. Herr Quast sieht den jetzigen Stand bei 
diesem Thema als Bedrohung für den Tourismus im Schlaubetal. 
Hier muss es eine andere Wahrnehmung in der Landespolitik 
geben. 

- Herr Friebel spricht nochmals die Windparkproblematik an und sieht 
trotz der jetzigen Veröffentlichung von Unterlagen weiterhin 
erheblichen Klärungsbedarf. Er beantragt die Bildung eines 
Untersuchungsausschusses.  

- Herr Härtel regt seinerseits eine fraktionsübergreifende 
Arbeitsgruppe an, um dem großen Unmut in der Müllroser 
Bevölkerung und der Kritik an den Stadtverordneten Rechnung zu  
 
 

- tragen sowie den Vorgang auch aus Sicht der Müllroser SVV 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
aufzuarbeiten.   

➔ Die SVV einigt sich auf die Erstellung einer Stellungnahme der 
SVV zum Windanlagenthema.  Dafür soll ein kleines 
Bearbeitungsgremium gebildet werden. Jede Fraktion benennt 
dafür gegenüber dem Bürgermeister ein Mitglied oder eine 
Fachperson.  

- Herr Dahms fragt zur Neubeschaffung einer 
Geschwindigkeitsmesstafel nach. Diese war im Jahr 2020 in den 
Haushalt eingestellt gewesen. Ist sie beschafft worden? → Antwort 
kommt im Nachgang der Sitzung 
Winterdienst durch An- und Bewohner teilweise nicht erfolgt. Was 
unternimmt das Ordnungsamt? → keine Antwort  

- Herr Hölzke fragt zum Stand der Haushaltsplanungen 2021 nach → 
Frau Gartz kann noch keinen konkreten Termin für die Vorlage in 
der SVV benennen. Aktuell muss der Bereich Kämmerei personell 
gestärkt werden. Die vakante Stelle der stellvertretenden Kämmerin 
ist aktuell ausgeschrieben. 
Stand Sanierung des Rathauses und Freizug der vermieteten 
Bereiche → Frau Gartz und BM Kühl informieren, dass bereits 
Teile freigezogen wurden. 

- Herr Zimmer fordert Priorisierung der geplanten Projekte der Stadt 
mit Blick auf ausbleibende Fördermittel → Herr Quast stellt klar, 
dass erst einmal bereits begonnene Projekte zu Ende gebracht 
werden müssen, bevor neue Projekte starten. 

- Herr Fechner spricht die „Doppelbeschilderung“ zur 
Geschwindigkeitsbegrenzung in der Mixdorfer Straße an. 

 

 
14. 
 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil um 20:42Uhr 

 

 
 

 
Nichtöffentlicher Teil:  
 

 

 
15. 
 

 
Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 

 

 
16. 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 01.12.2020, nichtöffentlicher Teil 

 

 

 
17. 
 

 
Beratung und Beschluss zur Nutzungsvereinbarung für den 
Forstsaal zwischen der Stadt Müllrose und dem Amt Schlaubetal, 
Beschlussvorlage 23/2021/002 
 

 

 
18. 
 

 
Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit – 
Nutzungsantrag Flur 5, Flurstück 1257, 
Beschlussvorlage 23/2021/001 
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19. 
 
 

Beratung und Beschluss zur Personalangelegenheit – 
Saisonarbeiter, 
Beschlussvorlage 23/2021/010 
 

 
20. 
 

 
Anfragen und Mitteilungen 
 

 
 
 
 

 
21. 
 

 
Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 
 
um 21:27 Uhr 
 

 

 
 
Stefan Härtel 
Mitglied der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


